
小小区区物物业业
服务管理调研

“感谢你们给我特制了轮
椅， 坐着还挺舒服， 我今后出
行更加方便了。” 怀柔区琉璃庙
镇的卜大妈说。 近日， 首都医
科大学附属北京妇产医院怀柔
妇幼保健院携手美国LDS慈善
协会联合长照公益基金会在琉
璃庙镇社区卫生服务中心举行
轮椅捐赠仪式， 共计59人接受
捐赠。

据了解， 2018年 ， 按长照
公益基金会要求， 在琉璃庙镇
社区卫生服务中心的协助下 ，

怀柔区妇幼保健院对该镇有
需 求残障人员及行动不便老
人进行了初期评估， 经过一年
的努力 ， 最 终 由 基 金 会 确 定
59人接受捐赠， 并按照患者身
体情况特制了轮椅， 以更好地
保障使用人安全、 舒适。 美国
LDS慈善协会德姆科夫妇表示，
看到残障人士因经济原因不
能 使 用轮椅 ， 从而无法提高
生活质量时， 他们感到特别遗
憾， 只想为这些人做些力所能
及的事。

□本报记者 唐诗 通讯员 孙建国

特制轮椅捐赠进怀柔山区乡镇

壮丽70年 奋斗新时代
———推动高质量发展调研行

顺义空港街道设 “物业科”
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□本报记者 任洁

前些日子， 王老师的脸上突
然起了很多疙瘩， 满脸红红的非
常难受。 她想去医院， 但算算排
队、 挂号的时间需要一上午， 又
不愿耽误上课。 幸好她所在的海
淀区玉泉小学有 “送医入校” 的
常设项目， 她和工会打好招呼，
工会主席胡秋芝帮她做了预约，
王老师从西校区赶到本校看病，
确诊为花粉过敏， 开了药再赶回
去上课， 一点没耽误。 “工会真
是我们的家呀， 服务太贴心了。”
王老师感慨道。

像王老师这样享受 “送医入
校”服务的例子在该校还有很多。
小学教师实行坐班制， 每天从早
晨7点到下午17点30分由班主任、
助理班主任无缝隙对接， 不空岗
确保学生的安全学习， 教师往往
连到医院看病的时间都没有。

“要想保证学生幸福 ， 先得

保证教师幸福和身心健康。” 玉
泉小学一直贯彻 “幸福理念 ”。
在校长高峰的支持下， 工会从关
心教职工身体方面出发 ， 推出
“送医入校” 服务。 针对教师的
职业病， 从2015年起， 该校工会
请专业的按摩师， 每周三次， 每
次去不同校区， 为临时有身体不
适的教师按摩 ， 缓解他们的疲
劳。 2017年， 校工会又引进一位
中医， 每周在学校坐诊半天， 三
个校区循环前往， 为教师把脉，
询问病情后开方治疗。

在此基础上， 学校工会今年
联系到航天中心医院， 将这家社
区医院请入校园。 医院每周派不
同类型的医生进入校园， 有时是
中医， 有时是妇科大夫， 有时是
内科大夫， 有时是全科大夫， 教
师按照自己空课的时间与工会预
约， 不用出校园就能够看一些小

病症。 “这样做能及时为老师诊
断， 又不耽误他们的工作。” 胡
秋芝说。

医生来校时不仅看病， 还可
以开方， 并安排工作人员拿着教
师的医保卡替其取药， 再送回学
校， 免去想开常见药的教师跑医
院的麻烦。 有的教师看病时， 医
生会指导其该注意的方面， 一旦
发现有什么问题， 就建议其去医
院做进一步检查， 下次过来时再
帮其看片子， 打消教师的疑虑。

“流动医院” 开进校园， 为
教职工解决了看病的难题， 开办
以来已有211人次享受这一服务。
教师们对工会工作非常认可， 信
任度和好评感再上台阶。 4年间
玉泉小学工会共有3次被评为海
淀区教育系统工会工作先进单
位， 其中在2018年1月荣获了海
淀区 “模范职工之家” 称号。

□本报记者 陈曦

居民获得“双保险”

近日， 海淀区三家社区生
鲜超市同时开设了 “农帮宝 ”
对口帮扶爱心专柜， 专柜上的
产品大都来自于海淀区对口帮
扶地区， 以农副土特产品为主，
由海淀蔬菜联采平台考察筛选，
一站式从产地上架到专柜， 省
去了中间环节， 不仅让海淀消
费者共享了优质、 健康、 特色
的产品， 还畅通了对口帮扶地
区农特产品的渠道， 直接带动
对口帮扶地区增收脱贫。

据海淀区商 务 局 社 区 商

业 科的曹乐介绍 ， “农帮宝 ”
对口帮扶爱心专柜是 由 海 淀
区商务局和海淀区社区商业
协 会 指 导 ， 由京海联 （北京 ）
科技公司承建 ， 首批专柜设
在 海淀区的三家社区生鲜超
市 。 今年， 爱心专柜还计划按
统一的形象标志， 在50个生鲜
超市 （社区菜店） 中开设， 逐
步扩大海 淀 区 消 费 扶 贫 的 范
围 ， 真正 把爱心专柜打造成
对口帮扶产品的展示窗口和销
售平台。

□本报记者 白莹

海淀帮扶专柜进社区

顺义赵全营镇北郎中村，正
在全面推进全村都市型现代农业
转型升级，别小看这个小村庄，出
现了种猪、种苗、花卉作为第一产
业；食用农产品加工、仓储配送为
第二产业； 观光休闲农业为第三
产业。 2018年，村民人均可支配收
入达到了4.1万元。

北郎中村是镇域规划中心
村， 近年来， 全村围绕 “美丽乡
村建设和打造都市型现代农业升
级版” 这个发展目标， 从 “发展
绿色经济、 营造绿色环境、 奉献
绿色产品、 共享绿色生活” 的发
展理念出发 ， 确定 “生产 、 生

态、 生活、 示范” 四位一体发展
定位 ， 大力发展都市型现代农
业， 促进一二三产业有机融合 、
协调发展； 以股份合作制形式组
建北郎中农工贸集团， 实现了村
集体经济发展和村民持续增收齐
头并进， 村级各项公益事业呈现
蓬勃发展良好局面。

近年来， 种猪和花卉作为村
里的第一大产业 ， 做得如火如
荼， 那么以食用农产品加工、 仓
储配送为主的第二产业也在不断
扩大市场占有率。 以观光休闲农
业为主的第三产业。 目前鲜切菊
产业园、 蝴蝶兰产业园、 果蔬采

摘基地、 兰泊湾休闲体验区四个
休闲观光园区已初具雏形， 结合
特色食用农产品展销会， 吸引了
大量市民前来观光旅游。

如今 ， 北郎中村还要完成
“国家农业综合开发现代农业园
区试点示范项目” 建设， 该园区
项目建设期为3年。 待项目全部
投产运营后， 将形成 “国家农业
综合开发现代农业示范园区”。

□本报记者 孙艳

顺义北郎中村

4月13日， 通州区各机关事
业单位干部职工2500余人来到张
家湾中心公园， 开展了以 “弘扬
生态文明 共建绿色家园 ” 为主
题的大型春季义务植树活动。

活动现场， 各单位职工挥锹
铲土， 围堰浇水……大家共种植
国槐 、 油松 、 桧柏 、 玉兰 、 海
棠、 碧桃、 珍珠海、 紫薇等树木
2000余株。

据了解 ， 2018年 ， 通州区
委、 区政府按照 “水韵林海、 千
年绿城 ” 森林城市建设规划定
位， 通过实施森林进城围城、 森
林质量精准提升等各项森林城市
建设重点工程， 持续推进城市森
林绿地建设， 最终将通州区建成
为 “林在城中、 城在林中”， 城
内蓝绿交织、 城绿相融， 城乡林
水相依、 翠绿环抱的森林城市，

成 为 京 津 冀 生 态 协 同 发 展 的
示范区。

2019年春季， 通州区11个乡
镇、 6个街道办事处共同、 全面
开展绿化宣传、 认建认养、 清扫
绿地、 植树造林等活动。 截至目
前， 全区共20万人次积极参加义
务植树活动， 参与北京城市副中
心绿化美化建设和国家森林城市
的建设。

□本报记者 赵思远张家湾公园将成生态林海

玉泉小学工会引入“流动医院”进校园

教师不出校门就能享受医疗服务

近日， 东城区龙潭街道左安
浦园社区居委会开展了 2019年
“公益认领 ” 发布会 。 会上所有
项目均被认领。 今年是公益认领
的第4个年头 ， 公益认领模式应
用的更成熟， 发布的项目更贴近
居民的实际需求， 居民参与社区
治理的意愿更加强烈。

本报记者 边磊 于佳 摄影报道

打造都市型现代农业升级版

北京城市副中心植树忙

公益认领
助力社区治理

开栏语： 近年来， 本市各个社区的道路建设与绿化品质不断攀
升， 物业管理水平与服务质量更接地气， 居民生活在其中， 满意度
和幸福感不断提升。 这些变化， 方方面面都映照出北京城市精细化
治理的成效。 今起， 本报推出 《小区物业服务管理调研》 专栏， 展
示本市小区物业管理中的典型、 成效和做法。

设置机构、 加大投入、 创
新机制、 夯实基础……记者近
日获悉， 顺义区空港街道将物
业管理工作作为创新社会管理、
提升居民满意度的重要举措 ，
通过设置物业管理科， 使得居
民在社区遇到困难时有了 “双
保险”。

空港街道成立于2007年10
月， 下辖20个社区居委会， 38
个物业项目。 辖区社区构成复
杂， 其中北京市最早、 最成熟
的中央别墅区坐落在此， 高档
别墅林立、 涉外机构和外籍人
员众多， 同时， 中高档社区与
整体拆迁小区彼此相邻， 居民
层次多元化。 为了提高街道物
业服务水平， 空港街道于2010
年成立顺义区首个物业管理科，
并配套了物业专员直接对接社
区居委会， 形成了有困难找专
员、 找居委会的 “双保险”。

此外， 社区里还陆续引入
了老年食堂， 开辟了600多平方
米的地下多功能活动空间。 为
了更加贴心的服务小区居民 ，
物业公司依据楼门设置了专门
的 “生活管家”。 居民们如果遇
到生活上的不方便， 只要一个
电话就能找到他们。 这些生活
管家则会和楼门长一起商量对
策， 再上报给居委会和对应的
物业专员。

为了鼓励物业和街道职能
科室、 社区居委会、 居民更好
的合作， 自2016年以来， 空港
街道实施了物业项目分级， 评

选出示范项目、 优秀项目、 先
进项目， 同时也评选专项优秀
园区， 如： 特色项目优秀园区、
违建控制优秀园区、 综治工作
优秀园区、 安全建设优秀园区、
环境建设优秀园区等， 并给予
物业相应奖金。 去年， 街道就
通过4次综合评价兑现奖励金
360万元。

如今， 空港街道已经成为
顺义区， 乃至北京市物业管理
的示范街道。 随着辖区内居民
幸福指数的提高 ， “生活管
家”、 “物业专员” 们工作的重
点已经逐步从解决问题转向了
提升品质。

下一步， 空港街道和物业
将着力推进辖区内居民停车难
的问题 ， 根据每家不同情况 ，
规划车位， 增加临时车位， 在
保证小区景观品质的同时， 保
证有车家庭至少拥有一个车位。

北京市住建委相关负责人
表示， 物业管理与人民群众日
常生活息息相关， 物业管理水
平直接关系到人民群众的满意
度和幸福感， 也关系到城市精
细化管理水平的提高 。 未来 ，
随着北京各街道、 社区物业水
平提高 ， 更多的居民将享受
“空港式” 服务。


